

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Lo que ha traído el desgobierno

Refiriéndose a las llamadas Comisiones informativas, tomando, más o menos autorizadamente, su representación y escribiendo en su nombre, dice en el siguiente artículo «La Correspondencia Militar», que aquellas, «ni han producido ni se avienen a servir de pantalla».

En los últimos párrafos de ese artículo, y en sus alusiones a los mesnaderos de la política y a sus mesnadas, parece esculpida la realidad:

«No hay que invocar—dice el colega—la injusta e infundada frase del ilustre presidente del Consejo de ministros, cuando dijo: «Que gobiernen los que no dejan gobernar». Con ser tan alta y tan respetable la autoridad del señor Maura, no ha bastado, ni bastará, para dar visos de certeza siquiera a esa improvisación del hombre venerable a quien todos respetamos.

En este país se ha dejado gobernar por todos, sin exclusión alguna, menos por los políticos. Que nos gobernarán, es lo que hemos pedido constantemente y jamás lo hemos logrado; y hemos sido tan pacientes, tan sufridos, tan pobres de espíritu y tan pequeños de alma, que hemos contemplado cómo se perdían todos los restos del imperio colonial más grande del mundo, cómo se escribían las tristes páginas de 1909 en África, cómo se tenía que basar la neutralidad de España—aparte de otras razones—en nuestra impotencia militar y cómo se producía el magno drama del desmoronamiento, horrendo y sangriento, de la Comandancia de Melilla mientras sin interrupción alguna nos seguían gobernando, año tras año, los que jamás dejaron ni supieron gobernar.

Hacia esas alturas hay que dirigir la vista. Poner de pantalla las disensiones que pueda haber entre el elemento militar y la actuación de las Juntas de Defensa, es desviar la puntería de donde está el blanco que reclama los disparos.»

No hay que darle vueltas. Del propio modo que constituye una acusación contra el régimen la existencia de los partidos que aspiran a derribarlo y a sustituirlo, así también el hecho de que existan poderes extralegales conminativos y suplicatorios, demuestra que el poder común se ha debilitado y degradado en el frecuente abuso y en la repetida ausencia del deber.

Contra Gobiernos que representasen la justicia y que pudieran señalar como consecuencia de su actuación una larga serie de aciertos traducidos en progresos morales y materiales, no podría prevalecer, y menos prosperar, ningún fraude de sediciones, ni de conjuras. No se tramarian siquiera; empero, si se tramasen, desaparecerían en ambiente engendrado por la justicia y el mejor servicio del pueblo tan naturalmente, como desaparece la nieve de las montañas cuando pasan por ellas los vientos templados de la primavera.

Esa es la mayor acusación que se puede lanzar contra el régimen y sus políticos. No es que no les han dejado gobernar: es que jamás gobernaron para el país, y siempre para las oligarquías y los caciques, y así fueron nutriendo los partidos de la oposición y dilatando los horizontes y fortaleciendo las esperanzas de los revolucionarios.

Nosotros no hemos creído nunca que, en presencia de las dificultades que suscitaban, deban recibir el Poder quienes no dejan gobernar; lo que creemos es que no ha debido consentirse nunca que existiese el Poder en las manos que representan el desgobierno.

M. P.

De Sociedad

Notas varias

En la Iglesia de Santa María de Gracia se ha verificado el enlace de la señorita Josefa Arcoos, con el joven don Pedro Pérez.

Los nuevos esposos han marchado a Alicante y han sido apadrinados por don José Pérez y doña Francisca Morroño.

Reciban nuestra enhorabuena.

—Reanudadas las oposiciones de Correos, ha aprobado el primer ejercicio de la misma, el joven don Manuel López, alumno de la academia Gómez Ramos.

Los que viajan

Regresaron de Alicante y Barcelona, don Gregorio Bayo y su bella y distinguida hermana Javiera.

Letras de luto

Esta tarde a las cuatro ha sido conducido a su última morada el cadáver de la distinguida señora doña Francisca Norte Villar, esposa de nuestro querido amigo don Emilio Mas Gilabert.

Al acto del sepelio ha asistido numeroso acompañamiento.

Descanse en paz y reciba su viudo y demás familia nuestro pésame más sentido.

Necrología

Víctima de una rápida enfermedad ha fallecido la distinguida señora doña María de las Mercedes Espejo Melgares, esposa de nuestro querido amigo el doctor don Miguel Angel de la Cuesta.

Su entierro se verificará mañana a las once y constituirá seguramente una verdadera manifestación de duelo.

A su esposo, hijos y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame, al mismo tiempo que pedimos a nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

Descanse en paz

PARA EL ECO DE CARTAGENA

DISTICO

Mi mujer

Yo iba por el destino calcinado sin fe, sin ilusiones, sin cariño; solo y desamparado como un niño en medio de la Vida abandonado.

De tanto caminar al fin rendido murieron mis alientos sobrehumanos, y apoyando mi rostro entre mis manos floré el amargo llanto del vencido.

Pero llegaste tú, pura y sonriente apoyaste tus labios en mi frente y se inundó mi ser de esplendores;

y al mirarte ante mí, como una diosa, en mi pecho nació, mujer hermosa, el divino rosa de los amores.

Mi hija

¡Como goza el torado monigote el sentirse en mis brazos columpiado! ¡y como se estrema alborozado cuando roza su cara mi bigote.

Dulce carne, de nácar y de cera; hija de mi alma; amor de mis amores; eres sobre mi carga de dolores una pura y radiante Primavera.

No ceses de reír, encanto mío; tu risa es, hija, maternal rocío que mis penas convierte en alegrías.

Eres mi madrigal más hechicero mi soneto más firme y más sincero; ¡la más pura y gentil de mis poesías!

Antonio R. Guirao.

Mejilla.

MANTO de MANILA

El señor Casañ ha adquirido para su fotografía el mejor mantón que ha recibido la Casa Llagostera, y lo pone a disposición de su numerosa clientela que quiera retratarse con él.

Amplicaciones a plazas y al contado

Venta de material fotográfico de todas clases. A los aficionados se les revelan placas, películas y se hacen positivas.

De la guerra

Señor Director de EL ECO DE CARTAGENA

Muy distinguido señor mío y amigo: Tengo el honor de dirigirme a Ud. para rogarle haga público en el periódico de su digna dirección el agradecimiento de este Batallón a la generosidad de esa Ciudad de Cartagena, que con muchos y valiosos donativos, nos da nuestra constantemente su interés y cariño.

Gracias a su desprendimiento podemos disfrutar de la grandísima ventaja de tener una camioneta automóvil, de la que esperamos los mejores servicios; todos los soldados tienen una bufanda, prenda utilísima y de valor inapreciable, quedando guardadas algunas como repuesto, por ser superior el envío a las necesidades; a muchos de ellos ha podido distribuirseles camisetitas, calcetines y pañuelos; papel de cartas y sobres ha habido para casi todos y otra porción de efectos en menor cantidad y difíciles de enumerar.

También recibimos una remesa de tabaco, recolectado por el «Casino Taurino» y por la «Palma Valenciana» y una caja de botellas de cognac regalada por don Ramón Ballester.

Tampoco han sido olvidados los Jefes y Oficiales, pues don Sandalio Garrido nos remitió un tomo para cada uno.

En fin, que hemos recibido de todo para todos, teniendo la seguridad de que en poco tiempo, a juzgar por lo ocurrido con las bufandas, no habrá soldado que no tenga camiseta, calcetines y pañuelo.

Vuelvo a repetir que son muchos y muy valiosos los obsequios recibidos pero más que su valor y utilidad con ser grandísima, agradecemos el recuerdo y el afecto al que representan; afecto al que puede tener Cartagena la seguridad de que muy de veras correspondemos cuanto componemos el Batallón desde su primer Jefe al soldado más moderno.

Mil y mil gracias anticipadas por el favor que le pido de hacer público estas manifestaciones y por lo mucho que ha hecho El Eco en favor del Batallón.

Queda a su disposición y aprovecha esta ocasión para saludarle atentamente su afectísimo y muy obligado S. S. y amigo Q. S. M. E.

José García Aldave. Melilla 26 Octubre 1921.

Revista Militar

Esta tarde a las cuatro se ha verificado en el patio del cuartel donde se alojan las fuerzas del Regimiento «Cartagena», una revista militar en traje de marcha al batallón que está preparado para salir con dirección a África al primer aviso.

El coronel señor Zamel, después de pasar una detenida revista, dirigió una arenga a los soldados.

Durante el acto, la banda de música ejecutó un notable programa.

Fallecimiento

En el Hospital de San Juan de Dios de Murcia, ha fallecido el cabo del Regimiento de San Fernando, Manuel Domínguez Mora, que fué evacuado de este Hospital Militar para el de la provincia.

El cabo Domínguez, aunque padecía una enfermedad crónica que poco a poco iba minando su existencia, logró, en el tiempo que estuvo hospitalizado en Cartagena, granjearse las simpatías de todos cuanto le trataron, pues poseía un extraordinario gracejo y un carácter bondadoso.

La enfermedad la adquirió en los

LA SEÑORA
Doña María de las Mercedes Espejo Melgares
DE CUESTA

ha fallecido a los 52 años de edad
a las nueve de la mañana de hoy
confortada con los Auxilios Espirituales y la Bendición de S. S.

R. I. P.

Se distinguió su esposo don Miguel Angel de la Cuesta; hijos don Miguel, doña Mercedes, doña Josefa y doña Pilar; hijos políticos don Rosario López Villar y don Agustín Maio de Molina; madre doña Josefa Melgares; hermanos D. Alfonso y D. Rosario; hermanos políticos sobrinos, primos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las once de la mañana del día 30 del actual, desde la casa mortuoria, Medieras, 3, al Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Cartagena 29 Octubre 1921

campos matroquies, pues el cabo Domínguez había cumplido dos campañas en Marruecos, la una por suerte y la otra como voluntario, sustituyendo a un compañero.

Se distinguió en cuantos combates tomó parte y mereció la felicitación de sus jefes.

Descanse en paz el alma de este héroe que perdió la salud luchando contra la morisma, y Dios dé a sus ancianos padres la resignación debida para sobrellevar tan irreparable pérdida.

Otra expedición de enfermos

Según noticias, es esperado en ésta nuevamente el buque hospital «Alicante», conduciendo a su bordo una expedición de enfermos de los evacuados de los hospitales de Melilla.

Evacuación de enfermos

Esta tarde, en el tren correo han marchado siete enfermos.

La Cruz Roja los ha trasladado a la estación, en la galera de Antonio Moreno (a) Bayo.

Teatro Circo

«Entre tinieblas» es una comedia dramática francamente mala. Su acción, sin emoción, sin técnica alguna, sin diálogo, sin conceptos elevados; nada en fin; un esperanto literario más, de esos que no se conciben suban al tablado, pues ni lucimiento dan a la labor de un actor.

En esta obra fracasó el señor Santacana, como hubiesen fracasado Borrás, Morano, todos cuantos la hubiesen llevado a la escena. Aquellas escenas triviales, aquellas ligeras pláticas de familia, de celos mal reprimidos, no interesan a nadie, ni aun a los intérpretes: menos aún al buen público.

Esperemos ver «Cain», cuyo estreno se verificará esta noche.

Mañana, grandes funciones tarde y noche.

G.

Información de Marina

Varias noticias

Ha fondeado ayer en Valencia el crucero «Reina Regente».

—Ha verificado su presentación en el E. M. de este Departamento y pasa destinado a la Factoría del Arsenal el primer maquinista don Andrés Sánchez Aledo.

—En uso de licencia por enfermo se encuentra en esta capital el Aprendiz Maquinista don Conrado Rodríguez Arroyo.

—Procedente de Barcelona y en comisión del servicio ha verificado su presentación en el E. M. de este Departamento, el primer Contramaestre don Gabriel Martín Merito.

—Se inaugura el cuartiro de vaes para el Médico Mayor don José Brotons.

Información de Guerra

De la Plaza

—Habiéndose dispuesto que el Regimiento de Infantería Cartagena, número 70, tenga organizado un batallón como reserva del Ejército de África se incorporan todos los destinos y cesan en los servicios de la plaza. A este fin han sido relevados por fuerzas de la Comandancia de Artillería los Destacamentos del Polvorín de la Guía y de Monte Roldán, el 1.º al mando de un Suboficial ayer tarde y el 2.º esta mañana después del desayuno.

Fuerzas de la misma Comandancia desde hoy la Guardia del Polvorín de San José y relevarán los ordenanzas y carteros de Gobierno Militar.

—En las guardias del Presidio y del Gobierno Militar alternarán el Regimiento de Cartagena con el Batallón expedicionario de Palma, número 61, nombrándose a este último para el relevo de hoy.

—Todos los destinos que cubra el Regimiento de Cartagena serán relevados por reclutas del cupo de instrucción que no formen parte del Batallón expedicionario.

Apto para ascenso

Se declara apto para el ascenso, entre otros, al teniente coronel del Regimiento Infantería Cartagena don Ricardo Morales Díaz.

Destinos

Se dispone que el Coronel de Artillería don Luis Mazeris Alted, ascendido, del sexto Regimiento de Artillería Pesada pase a disponible en la tercera región.

—Idem, idem don Rafael Perales y Vallajo de la Comandancia de Artillería de Cartagena a disponible en la tercera región.

—Idem que el teniente coronel don Joaquín Montesoro y Chavarri pase destinado del décimo regimiento de Artillería pesada a la Comandancia del Arma de Cartagena.

—Se dispone pase el Hospital Militar de Mahón el capellán pimer don Diego Vicente Vicente, ascendido del Regimiento Infantería Sevilla número 33.

—Idem, idem al Regimiento Infantería Sevilla número 33 al capellán segundo don Nemesio Salvador García, de nuevo ingreso, en la sexta región.

Retiro

Se concede el retiro para Avila al músico de segunda clase José Abellán Collado del Regimiento Infantería Sevilla número 33.

Concurso

Se abre concurso para la elección de una obra de «Geografía Estratégica de Europa» que sirva de texto en la Academia de Artillería.

Reclutamiento

Se desenti en instancia dedon Miguel Vidal Cayuela, padre del recluta del Regimiento de Infantería «Cartagena» núm. 70 José Vidal Pedalvar, interesado en la concesión de los beneficios del capítulo XX.